



Alumnas del plantel campeonas en voleibol asistirán a juegos nacionales



Histórica la participación del CCH en un evento de esta magnitud

JAVIER RUIZ REYNOSO

El equipo representativo de voleibol femenino del Plantel Azcapotzalco asistirá a los XVI Juegos Deportivos Nacionales de la Educación Media Superior 2016 (JUDENEMS), que se celebrarán en Torreón, Coahuila, del 19 al 26 de junio, en representación de la Ciudad de México, al coronarse campeonas estatales del Consejo Nacional para el Desarrollo del Deporte en la Educación Media Superior (CONADEMS) luego de vencer en la final al equipo de Prepa 5, el pasado 30 de abril.

El equipo campeón está conformado por Karen Jacqueline Villalobos Aguilar, Lorena Cruz Mendoza, Brenda Pamela Gómez Arias, Karla Cid Gómez Mejía, Natalia Galván Rodríguez, Andrea Monserrat Grimaldo Posadas, Abril René Vega Mejía, y Esther Valenzuela Sedrovich, de segundo y sexto semestres, respectivamente.

Las alumnas de voleibol fueron recibidas por la directora del Plantel Azcapotzalco, Sandra Aguilar Fonseca, el 5 de mayo pasado, entre risas y una que otra lágrima por la emoción, platicaron acerca de la experiencia que vivieron durante esta etapa de preparación y competición en la que obtuvieron el triunfo en los juegos del CONADEMS y su pase a la etapa nacional; así como, de sus expectativas

En este número...

Estudiantes de sexto semestre participan en la Muestra de Comunicación 2016
pág. 4

Ceremonia de premiación del Primer Concurso de Cuento Ecológico 2016
pág. 6

Clausura de taller para padres Caminando juntos por el CCH
pág. 8



Editorial

La despedida llegó después de tres años de trabajo, esfuerzo, dedicación, noches de desvelo, repasar los temas y hacer tareas. Nuestros alumnos de sexto semestre preparan sus maletas para continuar su camino a nivel licenciatura. Es una transición en la que dejaron de ser niños, entraron en la adolescencia y ahora, asumirán un nuevo papel.

Seguramente nunca olvidarán su paso por el Colegio de Ciencias y Humanidades, ni nosotros su presencia. El primer día aquí, con sus rostros pequeños, nobles, de ojos vivos que los días transformaron en jóvenes inquietos e impetuosos con muchas ganas de vivir, de conocer, de ser.

Esperamos que el esfuerzo realizado por cada uno de quienes integramos esta comunidad universitaria, comenzando por los profesores, trabajadores y cuerpo directivo, hayan cumplido el cometido impulsando su formación escolar y cultural.

Deseamos que en su futuro inmediato puedan realizar sus expectativas personales y profesionales, pero sobretodo, que sean logros que los hagan personas felizmente íntegras.



viene de la pág. 1 >>

esperando dar todo por traer el triunfo y poner en alto el nombre de la Universidad y del Colegio.

De igual manera, Aguilar Fonseca, compartiendo la satisfacción de las alumnas las felicitó por este gran triunfo, señaló, que nuevamente se pone de relieve el compromiso, la capacidad y desempeño de los estudiantes del CCH; de igual manera, reconoció el compromiso de los profesores de Educación Física, por su dedicación hacia los alumnos cuya motivación es fundamental en la obtención de estos logros en las diferentes justas deportivas.

El resultado alcanzado por las alumnas es consecuencia de una larga trayectoria de trabajo y esfuerzo cerca de cuatro años que se han visto consolidados, y se cumple un proyecto al haber conseguido los Intra CCH, la Copa Campeón de Campeones, y ahora, los CONADEMS, “estamos

emocionados, porque vamos a los nacionales, fue un trabajo muy fuerte el que las alumnas han realizado, es histórico que un CCH participe a nivel nacional; y además, ahora que estamos festejando los 45 años del Colegio, se juntaron dos situaciones muy significativas para todos nosotros”, resaltó Sergio Valdez Fierro, coordinador del Departamento de Educación Física del turno vespertino y entrenador del equipo.

Por la trascendencia de los juegos nacionales el equipo de vóleybol tendrá prácticas en ambos turnos como parte de la preparación física y psicológica con seis semanas de trabajo previo al cotejo.

El cuerpo técnico está integrado por David Zhabel Sánchez Ángeles y Mario Jesús Santiago Maldonado, profesores de Educación Física del Plantel, quienes desde este momento estarán al pendiente del entrenamiento de las alumnas. 

2º Lugar en Fútbol Bandera de los Intra CCH 2016

Los representantes del Plantel Azcapotzalco en Fútbol Bandera, a cargo de Mario Jesús Santiago Maldonado, profesor de Educación Física turno vespertino, se adjudicaron el segundo lugar del Torneo Intra CCH 2016.

Los equipos están integrados, en la rama varonil por: Marco Camacho, Óscar Chavero, Liam Cornejo, Maximiliano

García, Carlos Daniel González, Óscar Islas, Uriel Loyo, Brandon Luna, Héctor Pérez, Juan Sánchez, Pedro Terrazas y Antonio Trejo.

Y en la rama femenil por: María Fernanda Castillo, Beatriz Espinosa, María Fernanda Labrada, Syanya López, Patricia Méndez, Sarita Rivera, Grecia Rodríguez, Tania Santiago, Ariadna Torres, Zeltzin Tovar, y Esther Valenzuela. 



Panteras de Azcapotzalco campeonas por sexta ocasión en los Juegos Puma

Se imponen por 4 a 3 a su similar de Prepa 3

JAVIER RUIZ REYNOSO

Con un marcador de 4 a 3 a favor, el representativo de fútbol rápido del plantel, *Panteras de Azcapotzalco*, se impuso a su similar de Preparatoria 3, en un partido muy disputado para quedarse con el triunfo y nuevamente lograr coronarse por sexta ocasión en los *Juegos Puma* a nivel medio superior.

Representa una alegría para la comunidad del plantel y el Colegio en general que las alumnas hagan valer su hegemonía en este deporte, es el resultado de la dedicación esfuerzo y amor a su camiseta lo



que hace de estas jóvenes pongan todo su ímpetu cada vez que participan en este torneo, destacó Alan Soto Márquez, profesor de Educación Física, turno matutino, a cargo de las alumnas.

El equipo de *Panteras de Azcapotzalco* está conformado por María Luisa Ramírez Valencia, María Fernanda Jiménez Cabiedes, Martha Ximena Lora Méndez, Paola Danaé Rosas Lemus, Mariana Cotxinca Trejo, Mariana de la Cruz García, Arely Itzel Carraro Romero, Nallelie Itzel León Yong, Sharlyn Leilany Castro Ventura y Quetzalli Tlloyoytl Gloria Yepetz

En los *Juegos Puma 2016* se enfrentaron lo mejor de lo mejor en el fútbol rápido con la asistencia de los equipos campeones de las preparatorias, del CCH y de las escuelas incorporadas a la UNAM de nivel medio superior.



Equipo de fútbol rápido varonil Campeón de los Juegos Puma

Alumnos: César Damián Luna Martínez, Andrés Erick Salazar, Edwin Vladimir Martínez, Fernando Brian Almaraz, Joan Alejandro Pérez Granados, Luis Fernando Pacheco Valdez y Sergio Castillo Montiel, dirigidos por David Zhabel Sánchez Ángeles, profesor de Educación Física, turno vespertino.

¡Felicitaciones a nuestros equipos por su esfuerzo y logros obtenidos!



Estudiantes de sexto semestre participan en la Muestra de Comunicación 2016

Presentan una variedad de trabajos impresos y audiovisuales

Del 28 de abril al 2 de mayo se llevó a cabo la Muestra de Comunicación 2016, con el objetivo de dar a conocer los trabajos realizados en la asignatura Taller de Comunicación II, del turno vespertino, donde los estudiantes de sexto semestre presentaron: videos, revistas, juegos de mesa, carteles y demás productos comunicativos.

El evento estuvo a cargo de los profesores: Karina de la Vega Vargas, Esperanza Lugo Ramírez, José Gabriel Corona Ruiz y Leslie Rondero Ramírez, quienes asesoraron a los estudiantes de los grupos 651, 652, 653, 656, 657, 658, 661, 662, 663 y 681.

La muestra tuvo lugar en diversos espacios del colegio, entre los que se encuentran: sala Juan Rulfo, Galería y auditorio "A" del SILADIN, en los cuales se contó con la presencia de trovadores, poetas y profesionales de la comunicación, quienes compartieron sus experiencias con los asistentes.

Tanto en la muestra de videos como en la exposición fotográfica, los temas seleccionados



por los jóvenes fueron: Violencia en el noviazgo, Desigualdad social, Vida sana en los adolescentes, Actividades recreativas de los mexicanos, Equidad de género, Cuidado de la naturaleza, Identidad de los universitarios, El CCH como espacio académico, por mencionar algunos.

Estas actividades se realizaron para abordar los contenidos de la Unidad III "Medios y creatividad" de la asignatura Taller de Comunicación II, cuyo objetivo es elaborar un producto mediático creativo, aplicando los conocimientos, habilidades y actitudes desarrollados a lo largo del taller, para explorar las posibilidades políticas, culturales y educativas de los medios.

Cada equipo participante eligió, planeó y desarrolló un proyecto original y propositivo para elaborar un producto comunicativo, alejado de los estereotipos promovidos por los medios masivos. Los alumnos recuperaron habilidades y conocimientos adquiridos en torno a la producción de mensajes, para lo cual aplicaron creativamente elementos teóricos y técnicos; además lograron valorar los usos de internet para ampliar sus conocimientos, mediante la selección adecuada de sus mensajes.

Como clausura de la muestra se realizó un concurso de video clip, en las categorías música nacional y extranjera.

Los ganadores fueron, en el primer lugar: Anahí Utrera Baliño, Giovanna García Hernández, Erik Vázquez Herrera, Leonardo Carrillo Ibarra y Jonathan Guzmán Ancona; segundo lugar: Karen Cuaya Retana, Danna Deza Juárez, Jessica Ramírez Meneses, Juan Manuel Ramos Valencia, Fernanda Soriano, Marco Hernández Hernández y Raúl Lev Viveros; y, tercer lugar: Alejandro Martínez Tentle, Themiz Vega Martínez y Kevin Manríquez Navarrete, Norma García Hernández y Luis Velasco Vanegas. 📺



Concluyen el semestre con poemas de Nicolás Guillén y Federico García Lorca

Alumnos de Taller de Lectura y Análisis de Textos Literarios se despiden del Colegio



El pasado 3 de mayo, se presentó en la sala Juan Rulfo el cierre de actividades de la generación de Lectura y Análisis de Textos Literarios II, a cargo de María Luisa Trejo Márquez, y Maralejandra Hernández, de la materia de Inglés, quien realizó una asesoría especial con alumnos, para la pronunciación de poemas en inglés y el desarrollo de las habilidades lingüísticas, en especial con los estudiantes: Georgina del Carmen Cortés Brambila, Jonathan Obregón, Daniela Michel Hernández Suárez, Javier García Rivera, Lucía Ortiz Marín y Diego Arturo López Durán.

El secretario académico, José Virgilio Domínguez Bautista, a nombre de la directora del plantel, Sandra Aguilar Fonseca, dio la despedida a la generación de Análisis de Textos hablando de la formación cultural de los alumnos que egresan del Colegio. Por su parte, Luz María Díaz Vidal, coordinadora del Área de Talleres de Lenguaje y Comunicación resaltó la importancia de la lectura en la vida de los jóvenes que pronto estarán en las diversas facultades.

El recital estuvo integrado por poemas de Federico García Lorca, y Nicolás Guillén, a cargo de los grupos 602 y 604, donde se trabajaron poemas del *Romancero Gitano* tales como: *Preciosa y el aire*,

Romance de la luna luna, y *Romance del emplazado* entre otros. Esta primera parte resultó emotiva y artística pues los alumnos realizaron actividades de declamación, canto y baile alrededor de la obra del español. Es importante destacar el trabajo del alumno Felipe Iván González Lucas, que coordinó un performance de diversos poemas de Nicolás Guillén, entre los que destacan *Cuando yo vine a este mundo*, *Son 16*, *Alma música*, *Ébano Real*, *Problemas el subdesarrollo*, *Tengo*, *Comandante Che Guevara*, *No sé porque piensas tú* y *Mulata*, entre otros.

Este recital mostró la cultura negra dentro de los procesos de mestizaje y transculturación en lo que se denominó el "color cubano" ni negro ni blanco: mestizo, rasgo distintivo de toda Latinoamérica. Es importante destacar el trabajo del alumno Salvador Sánchez Conejo que presentó *Mexicah*, de F. Gabriel González, buscando desarrollar la sensibilidad hacia los valores de nuestra cultura en contraste con Guillén.

Con esta presentación la generación de Lectura y Análisis de Textos Literarios dio por concluidas sus actividades del periodo 2016-2. 



Ceremonia de premiación del Primer Concurso de Cuento Ecológico 2016

Participaron cerca de 150 textos narrativos en el certamen

JAVIER RUIZ REYNOSO

El Primer Concurso de Cuento Ecológico 2016 organizado por el Seminario Institucional Víctor Manuel Toledo, concluyó de forma emotiva con la presencia de profesores y alumnos en la ceremonia de premiación a los estudiantes que obtuvieron los primeros lugares; menciones honoríficas y reconocimientos a los participantes con cerca de 150 propuestas en el género de Ciencia Ficción.

El evento se llevó a cabo el pasado 26 de abril, en el auditorio "B" del Siladin, que presidió Patricia López Abundio, secretaria de Servicios de Apoyo al Aprendizaje, Ismael Colmenares Maguregui, jefe del Departamento de Difusión Cultural de la DGCCH, María de la Luz Carrillo, profesora jubilada del Área de Talleres de Lenguaje y Comunicación, así como Ana María Vázquez Torre y Liliana Canul Uribe, integrantes del comité organizador.

Previo a la entrega de los premios respectivos, a nombre de la titular del plantel, Patricia López, dio la bienvenida a los alumnos, destacando que la actividad es un ejemplo de la interdisciplina enfocándose a situaciones que vivimos día con día como es la cuestión de los problemas ecológicos y también aplicando contenidos de lectura y redacción. Felicitó a las organizadoras y a los jóvenes que decidieron participar en este tipo de eventos "que los va a ayudar a crecer muchísimo".

Por su parte, Ismael Colmenares, destacó la importancia de que los jóvenes logren plasmar a través de la escritura una serie de cosas y que seguramente tuvieron que haber leído bastante para poder lograr este trabajo. Agradeció también a los organizadores, funcionarios y a la directora del plantel, por hacer posible que todo esto suceda.

En su oportunidad, María de la Luz Carrillo, felicitó a todos los jóvenes que participaron, señaló que escribir es ordenar el mundo de las ideas y de las emociones, decir lo que pensamos y sentimos, "la palabra escrita implica poner en juego nuestra imaginación, leer y escribir es un binomio que se debe fomentar en las personas desde sus primeros años", luego deleitó a los asistentes con la lectura de un poema de su autoría.

Más adelante se dio a conocer el nombre de los alumnos ganadores del certamen, en primer lugar, Alexis David Axotla Peña; segundo lugar para Odet Ramos Hernández y Leonardo Damián Mejía Tinajero, y en tercer lugar, Mariana Garmendia Ochoa. Asimismo recibieron mención honorífica: López Aguirre Santiago, Mendoza Sánchez Benjamín y Esquivel Muñoz Christopher Yael.

El concurso tuvo como finalidad, entre otras, poner a reflexionar a los alumnos del Colegio en cuestiones ambientales actuales, entre ellas, el cambio climático, y además conjuntar actividades tanto en el Área de Ciencias Experimentales como en Taller de Lenguaje y Comunicación en un cuento futurista de ciencia ficción ubicado al 31 de diciembre de 2099, resaltó Ana María Vázquez.

La actividad se piensa repetir y probablemente se impartan talleres para que los alumnos se dediquen más a ensayar el trabajo de la escritura antes de establecer sus cuentos o poesía definitiva para el certamen.

Los organizadores agradecieron la colaboración de Julio Trejo Cadena y Armando Palomino Naranjo, del Área



de Ciencias Experimentales; Teresa Pacheco Moreno y Felipe de Jesús Sánchez Reyes, de Taller de Lenguaje y Comunicación que fungieron como jurado del certamen.

El acto concluyó con la lectura de un fragmento del cuento ganador *Extraña Salvación*, por el alumno Alexis David Axotla Peña. 



El cambio climático resultado del capitalismo

Invitan a transformar los hábitos de consumo

El pasado 29 de abril, se presentó en la sala de lectura de la Biblioteca del plantel, el especialista en Economía, Adán René Alonso Vizzueth, profesor-investigador de la FES Acatlán, quien impartió el tema el *Capitalismo y el Cambio Climático*, a profesores y alumnos de la materia de Biología y del Seminario Víctor Manuel Toledo.

Para dar inicio a la actividad, Ana María Vázquez Torre, profesora de Biología, presentó al invitado especial ante los asistentes como parte de las actividades que comprende dicho seminario en el semestre 2016-2.



Posteriormente, Teresa Matías Ortega, docente de la misma asignatura e integrante del seminario, dio algunos datos curriculares del ponente.

El desarrollo del tema inició con la historia del capitalismo, haciendo énfasis en la evolución de la moneda y cómo paulatinamente el hombre se introdujo al comercio con la producción de oro y plata.

De esta manera se destruyó a la economía natural de varios países alrededor de América y parte de Europa,

con España como potencia mundial en la época colonial, estableció René Alonso.

El economista recaló que las leyes del modo de producción capitalista consisten en “comprar lo más barato y vender lo más caro posible”. El sistema capitalista produce mercancía solamente porque se genera plusvalía, subrayó.

Más adelante destacó que la primera forma de contaminación y deterioro ambiental comenzó con la Primera Revolución Industrial, por lo que, se tiene ahora un calentamiento acelerado debido a la influencia humana: sistema capitalista. Así es como el poder impide un cambio en la estructura económica.

Como conclusión, el profesor invitó a los jóvenes a cambiar el sistema y sus hábitos de consumo. La salvación radica en crear un capitalismo verde con la concientización de la sociedad civil, puntualizó. 

Alumnos presentan *Mentiras el musical*

Una obra llena de enredos

ANA KAREN HERNÁNDEZ BADILLO / Servicio Social

El martes pasado 2 de mayo, en la sala de teatro Sor Juana Inés de la Cruz, se presentó *Mentiras el musical*, una adaptación de la obra escrita por José Manuel López Velarde, con la

intención de recordar música ochentera en español, hacer reír, cantar y bailar al público, es decir, hacerlos pasar un momento agradable.

Los alumnos de cuarto y sexto semestres, que actuaron en la obra, dieron dos presentaciones, una dirigida a sus compañeros y la otra, a familiares. El musical estuvo hecho con mucho amor y dedicación, “me siento muy feliz y emocionado; el resultado fue el esperado, los papás se fueron muy contentos y ese es el mejor sabor de boca que me puedo llevar”, comentó Bryan Rodríguez Mateos, alumno del grupo 409B y director de esta puesta en escena.

Los interesados en participar, acudieron a la convocatoria que se abrió en septiembre y posteriormente realizaron un casting para que, con base en su rango vocal, se les asignara personaje, de tal manera que en el papel de Daniela quedaron, Michelle Binaghi, Ale López y Alisson Muñoz; como Lupita, Ale Saucedo, Fernanda Terán y Sará Yépez; Sam Sirias, y Monse González, como Yuri; Daza Moreno, Ely Hurtado y Yurani Cerón, como Daniela; y como Emmanuel, Alex Ramírez, Ayahir Márquez, Ariel Centeno y Luis Mendoza.

La propuesta fue apoyada por Ricardo Laguna López, jefe del Departamento de Psicopedagogía y Emilio Redín Fuentes, jefe del Departamento de Audiovisual. Las representaciones tuvieron una especial dedicatoria dirigida a la abuelita, ya fallecida, del director de la obra. 

¡Felicitaciones por el trabajo histriónico realizado!



Clausura del taller para padres *Caminando juntos por el CCH*

“Los padres de familia son los pilares fuertes para el aprendizaje de sus hijos y alumnos”



ANA KAREN HERNÁNDEZ BADILLO / Servicio Social

Con la finalidad de agradecer y reconocer la participación de los padres de familia, el pasado 3 de mayo, en la sala Juan Rulfo, se realizó la clausura de las actividades del taller *Caminando Juntos por el CCH* que en esta ocasión estuvo enfocado a la divulgación y reflexión de diversos temas relacionados con la salud de los jóvenes, tales como, adicciones, autocuidado, sexualidad, violencia, y otros aspectos, que constituyen tópicos de interés con el fin de mejorar las relaciones hacia dentro del grupo consanguíneo y el aprovechamiento escolar.

La mesa del presidium estuvo conformada por Sandra Aguilar Fonseca, directora del plantel; Joaquín Martínez Morales, Virgilio Domínguez Bautista, Patricia López Abundio, secretarios Académico y General, y secretaria de Servicios de Apoyo al Aprendizaje, respectivamente, así como, Ricardo Laguna López, jefe del Departamento de Psicopedagogía, y Miguel Ángel Ramírez, en representación de los padres de familia.

La directora dirigió unas palabras a los padres de familia, agradeciendo su participación, así como a los Departamentos de Psicopedagogía y Audiovisual que hicieron posible las diversas conferencias. Asimismo afirmó a los padres que le gusta trabajar por y para ellos, “ustedes son unos auténticos cecehacheros; su tarea es transmitir a los demás, en especial a sus hijos, esto que aprendieron para mejorar nuestras condiciones de vida”, mencionó.

El padre de familia, Miguel Ángel Ramírez, leyó el pensamiento *En mi casa me enseñaron*

bien, cuyo autor es Mario Rosen, acerca de la insolencia y el respeto, con la finalidad de generar la reflexión en los presentes.

De igual manera, agradeció al Plantel Azcapotzalco y a todos los involucrados en el proyecto dirigido a los padres de familia.

Durante la ceremonia se entregaron cerca de 25 constancias a los padres de familia, a manera de reconocimiento por su participación en el ciclo de conferencias.

La sala estuvo amenizada por alumnos del plantel, Ángel Velázquez, Rodrigo Vargas, Ángel Nava, Pablo Cruz, Miguel Ángel Prudencio y Ángel Tonatuih Aguilar, del Taller de Guitarra, e interpretaron *Tu cárcel*, *Vasos vacíos*, *Tu forma de ser* e *Historia de un minuto*, rememorando viejas épocas a los que asistieron.

Al finalizar el evento, los padres de familia y académicos realizaron un convivio con bocadillos para que todos se llevaran un buen sabor de boca, así como lo hicieron durante cada una de las sesiones. 🍷



6ª Muestra Gastronómica Alternativa *Bicho Appetite*

La comunidad degusta más de 60 platillos

KEVIN HERNÁNDEZ ÁBREGO / Servicio Social

El 29 de abril del año en curso en la sala Centenario se llevó a cabo la Sexta Muestra Gastronómica Alternativa *Bicho Appetite*, por parte de los alumnos del turno matutino del profesor de Biología Tulio Oñate Angulo, con el objetivo de impulsar la creatividad de los estudiantes para que ellos mismos elaboren sus propios alimentos y que aprendan a comer de manera saludable,



alcanse; por ejemplo, la crema de avellana que utilizaron para elaborar algunos postres fue previamente confeccionada en los laboratorios de la escuela.

En palabras del profesor Oñate Angulo “la importancia de organizar una muestra gastronómica es porque se encuentra dentro del Plan de Estudio de la materia de Biología, referente al contenido de la Diversidad Cultural, es por eso que se realizaron platillos saludables y únicos que representaran la importancia del mestizaje en la cultura mexicana”. 



la idea del evento fue retomada de la propuesta del chef internacional Jamie Oliver para la implementación de una educación nutricional en el Colegio.

El evento fue organizado por los propios estudiantes quienes se encargaron de la decoración, los boletos de entrada, los carteles y el acceso a la muestra gastronómica. Se tuvieron un total de 60 platillos alternativos entre bebidas, postres y platos fuertes como lasagna con carne de soya, clericot e incluso panqueques de queso de cabra con jalapeño; en esta ocasión no se elaboraron comidas con chapulines o escamoles por su escasez y costo.

La degustación no sólo tuvo como principal elemento la comida alternativa sino también la creatividad a la hora de elaborar los platillos, la originalidad y sobretodo que los ingredientes que utilizaran estuvieran a

Cierre de cursos de la Opción Técnica de Recreación

Limpian el espacio de trabajo y plantan el árbol de la amistad

ANA KAREN HERNÁNDEZ BADILLO / Servicio Social

El pasado 5 de mayo se llevó a cabo el cierre de cursos de la opción técnica Recreación, que se imparte en el plantel. El evento estuvo organizado por los profesores de la materia, Elizabeth Hernández Mendoza y Lorenzo Peralta Torres. En esta actividad, realizada en el área verde junto a la Biblioteca, intervinieron alumnos que finalizaron este año, egresados y algunos oyentes, que decidieron participar en el cierre de semestre.



Dentro de las actividades, los alumnos hicieron una labor de limpieza quitando troncos que pueden ser peligrosos, colocaron composta, levantaron basura del espacio, además plantaron un árbol de la amistad, en representación de la generación que concluye y cantaron canciones alrededor de él; de igual manera se les entregó un cordel a la nueva generación como símbolo de Técnicos en Recreación.

La profesora Elizabeth comentó “la opción técnica no sólo sirve para obtener un ‘papel’, ayuda con herramientas, habilidades y competencias para la vida y, así poder desarrollarse en cualquier ámbito, porque fortalecen la confianza, las relaciones de comunicación, el trabajo colaborativo y el control de grupo”.

La duración de esta carrera técnica es de un año y sirve como complementaria a cualquier licenciatura. El evento concluyó con un convivio de agradecimiento por parte de alumnos y profesores. 



Museo que aborda el tema de Acoso Escolar

Resaltan las características de este tipo de violencia

ANA KAREN HERNÁNDEZ BADILLO / Servicio Social

Basado en el Museo del Bullying que se ubica en Lituania, estudiantes de la carrera de Psicología de la FES Iztacala, en coordinación con el Departamento de Psicopedagogía del plantel, presentaron un pequeño museo en la sala Galería, en el que expusieron lo que es el acoso escolar y cibernético, estableciendo un punto de reflexión acerca de las formas que adquiere este tipo de violencia entre los jóvenes y los factores de protección.

La sala quedó dividida en dos, por una parte, se tocó el tema de la violencia, explicándola con videos, imágenes, casos reales y mensajes que los guías de cada módulo esclarecieron a los visitantes. Por otro lado, se mostraron las alternativas que podemos tomar ante la violencia, puesto que no todo debe terminar en tragedia.

Además, se mostró la Casita de la Resiliencia, que se refiere a la capacidad de los seres humanos de afrontar adversidades y salir fortalecidas de ellas de manera creativa. Asimismo se habló de las redes de apoyo, de familia o de amigos; crear personas asertivas, con sentido del humor, con autoestima alta y que sepan afrontar los problemas.

Al final del recorrido, en el mural colectivo, los presentes pegaron frases para ayudar a frenar la violencia, o palabras clave relacionadas con la paz, como amor, respeto, amistad, tolerancia, con el fin de hacer conciencia.

Esta actividad estuvo presente los pasados 26 y 28 de abril, continuando con el Programa de Formación Integral y con la celebración de los 45 años del Colegio. 



REPETIDORES DE 1^o y 2^o SEMESTRES (Alumnos generación 316)

1. Del **13 al 16 de Junio**, preséntate en el Centro de Cómputo de acuerdo a la letra inicial de tu apellido paterno, conforme al siguiente cuadro:

FECHA	Inicial Ap. Paterno	HORARIO
13 de Junio de 2016	A □ F	Matutino 10:00 a 13:30 hrs.
14 de Junio de 2016	G □ L	
15 de Junio de 2016	M □ R	Vespertino 16:00 a 19:30 hrs.
16 de Junio de 2016	S □ Z	

2. Pasa a Servicios escolares, recoge orden de pago en la Ventanilla 1, págala en la misma ventanilla
3. Pasa a la ventanilla **REPETIDORES** de Servicios Escolares, llena solicitud como repetidor de 1^o - 2^o semestres, realiza inscripción y recoge tira de materias.

REQUISITOS:

- Traer 2 fotografías tamaño infantil recientes (por lo menos de un mes a la fecha) y de estudio.
 - Bolígrafo de tinta negra
 - Pritt.
 - Contestar el CAD y entregarlo el día de tu inscripción
4. Para concluir tu inscripción, obtén tu **horario** VIA INTERNET a partir del día **5 de Agosto de 2016**, en la dirección electrónica:

www.cchazc.unam.mx

Tu aportación es de gran valor

La Universidad te brinda la oportunidad de una educación de calidad. Tu aportación es de gran apoyo para tu Plantel. Tu pago lo puedes realizar el día de tu reinscripción.

INICIO DE CLASES 8 DE AGOSTO DE 2016

Foro: Las Opciones Técnicas del Bachillerato de la UNAM

Presentan los trabajos ganadores de la feria de las ciencias

JAVIER RUIZ REYNOSO

Como parte de las actividades del proyecto INFOCAB PB101915, Aprende en tu casa y ven a la escuela a hacer la tarea, se llevó a cabo el Foro de las Opciones Técnicas del Bachillerato de la UNAM, como un espacio enfocado a la muestra de trabajos generados en la labor de los docentes de esas asignaturas que constituyen alternativas de capacitación laboral para los alumnos en la Escuela Nacional Colegio de Ciencias y Humanidades contempladas desde su origen en su Plan y Programas de Estudio para la formación integral de los estudiantes.

El foro tuvo como sede el auditorio "B" del Siladin, con la presencia de diversos académicos del plantel y externos que fueron convocados, el cual fue presidido por Leticia Cerda Garrido, profesora del Área de Matemáticas y coordinadora del evento, quien agradeció la presencia de profesores y alumnos, y dio la bienvenida a los participantes, el pasado 3 de mayo.

Entre las ponencias presentadas se puede mencionar Las opciones técnicas en el bachillerato de la UNAM. Una visión de educación sostenible, donde Arcelia Moreno Agraz, de la Escuela Nacional Preparatoria No. 8, aseveró que estas asignaturas constituyen una alternativa de los programas de carácter sostenible. Son materias que se deben seguir fomentando y acrecentarlas para que los estudiantes, además de la curricula que ya tienen a la par, pudieran terminar en una de ellas ya que son muy pocos los que llegan a tener acceso a dichas carreras técnicas, resaltó.

Durante esta jornada, también estuvieron Mercedes Espinosa Blancas e Yvonne Yuriria Pérez Espinosa, con una charla de Contabilidad, materia que imparten en el plantel. Y más tarde, Alejandra



Dron Desfibrilador

Ugalde Osornio, profesora del Área Histórico Social, con una retrospectiva de la enseñanza tradicional y su transición hacia el aula del futuro desde la óptica de la historia. Por su parte Verónica Viquez Pedraza, y Jeanett Figueroa Martínez, hablaron en torno a la relación que existe dentro de las opciones técnicas de Mecatrónica Básica y el Club de Robótica e Informática o CRel, con una muestra de los trabajos elaborados por los jóvenes. También se contó con charlas de Histopatología con Daniela Morales Garduño de la ENP No. 6, y Urgencias Médicas con Juan Édgar Tenorio de este plantel.

Entre otros aspectos, de Plantel Sur tocó su turno a Gloria Carreño Alvarado, de Sistemas para el Manejo de la Información Documental, dando un panorama relativo a la Historia de las Opciones Técnicas en el bachillerato de la UNAM. Del IPN-COCENDI, María del Rocío Briseño Ortiz, expuso el tema Una experiencia que vale la pena vivir, CCH Plantel Azcapotzalco. Asimismo, Leticia Cerda, presentó a los ganadores del XXIV Concurso Universitario de la Feria de las Ciencias, donde se obtuvo el primer lugar con el proyecto de *Drone Desfibrilador* de los alumnos Sofía Yohuatzincah Pott, Erika Mariana Delgado, Adriana Corona, Jesús Mayo, Fernanda Montes y el ex alumno del plantel Adrián Sánchez; el tercer lugar, con *Mi Bebé Robótico*, de los estudiantes Omar Ortiz, Cristian Chávez, Sofía

siguiente >>



Mi Bebé Robótico

XXIV Concurso Universitario Feria de las Ciencias, la Tecnología y la Innovación
Escuela Nacional Colegio de Ciencias y Humanidades
Plantel Azcapotzalco

Proyectos Ganadores

Área	Título del trabajo	Autores y Asesor (es)
Mención Honorífica Biología	Microscam	Baca Hernández Jesús Emmanuel, Enríquez Olvera Danya Ximena, Escobar Hernández Vania Yael, Maldonado Luna Natalia y Ordaz Sicardo Ricardo David. Asesora: Cerda Garrido Leticia
2º lugar Ciencias de la Salud	Nomofobia en la Adolescencia	García Peña Karla, Jiménez Flores Milton Daniel Ángel, Montiel García Daniela, Torres Frías Anari Linette. Asesora: Flores Peña María de los Ángeles
3er lugar Ciencias de la Salud	Mi Bebé Robótico	Omar Ortiz, Cristian Chávez, Sofia Pott, Angélica Nieves y Vanessa Ruiz. Asesores: Cerda Garrido Leticia y Tenorio Puente Juan Édgar
2º lugar Ciencias de la Salud	AYO AYOTL: Comer sano es instantáneo	Díaz Flores Karla Vanessa y Zamora Ruiz Bárbara. Asesora: Flores Peña María de los Ángeles
2º lugar Ciencias de la Salud	Prototipo de prótesis eléctrica para extremidades superiores (mano) para niños	Guzmán Torres Daniela y Guzmán Torres Elena. Asesora: Contreras Sánchez Martha
1er lugar Ciencias de la Salud	Dron Desfibrilador	Corona Ramos Adriana, Delgado Gallardo Erika Mariana, Mayo Ruiz Jesús Daniel, Montes Zarate María Fernanda, Pott Gordillo Sofía Yohuatzincach y Adriana Corona Ramos. Asesores: Cerda Garrido Leticia y Tenorio Puente Juan Édgar
2º lugar Química	Fusión de Metales por micro ondas. Una alternativa sostenible	Calzada Romero Monserrat, Chávez Escobedo Samara, Guerrero Hernández Alan, Lule Cruz Samuel Israel y Valle Ávila Daniel. Asesores: Bautista Leyva Irma Irene y Cortés Ruiz Velasco José Francisco

*** Todos los trabajos participaron en la modalidad de Desarrollo Tecnológico.

viene de la pág.12 >>

Yohuatzincach Pott, Angélica Nieves y Vanessa Ruiz de los cuales fueron asesores Juan Édgar Tenorio Puente, de Urgencias Médicas y la propia coordinadora del evento, que también dirigió el trabajo de *Microscam* con mención honorífica.

Los alumnos involucrados en los diferentes proyectos ganadores, dieron la explicación en qué consisten y cuál es su funcionamiento, además de otras propuestas que vienen trabajando en el grupo 613 de Cibernética y Computación, Urgencias Médicas, y Desarrollo Infantil.

Por último, la organizadora del evento también comentó que derivado de los proyectos mencionados junto con los alumnos asistirán a la conferencia internacional Scratch-MIT 2016 que se realizará el próximo mes de agosto en la Ciudad de Boston. 🇺🇸

¡Felicitaciones por el éxito obtenido!



Microscam

Cultura Cívica al Reglamento de Tránsito

Peatones, ciclistas, motociclistas y automovilistas



KEVIN HERNÁNDEZ ÁBREGO / Servicio Social

La explanada central del plantel se vio envuelta en un “embotellamiento” como parte de la representación de Cultura Cívica al Reglamento de Tránsito por parte de los estudiantes de la materia de Derecho II con el objetivo de generar consciencia en los alumnos para acatar las normas del nuevo Reglamento de Tránsito y hacerse responsables de sus acciones, esto de acuerdo a las palabras de la profesora María Estela Sánchez Blancas organizadora del evento.

Los estudiantes caracterizados como policías de tránsito, paramédicos, peatones e incluso como automovilistas, recrearon algunas de las escenas típicas que se viven en la ciudad. Haciendo énfasis en las infracciones más comunes de tránsito como conducir en estado de ebriedad, no respetar la luz roja del semáforo, ni las señalizaciones viales, así mismo la de los transeúntes donde se hizo hincapié en la utilización de los puentes y cruzar por las sendas peatonales establecidas.

También se hicieron representaciones enfocadas en los nuevos lineamientos de tránsito como no usar el celular mientras se maneja, los sensores de velocidad, las fotomultas; así como las instituciones participantes en el caso del Módulo de Policía, Centro de Sanciones Administrativas y los Depósitos Vehiculares.

Para terminar la maestra afirmó que las representaciones están enfocadas al nuevo reglamento de tránsito, con el fin de que los alumnos sepan de estas modificaciones y que el uso del celular puede ser mortal; concientizando que sigan todas las reglas de vialidad, así como influir en la manera de pensar de sus padres para poder generar un menor índice de accidentes. 



Talleres de atención y prevención de la violencia

Imparten alumnos de Psicología de la FES Iztacala

JAVIER RUIZ REYNOSO

Durante el semestre 2016-2 que acaba de concluir, la Dirección del plantel a través del Departamento de Psicopedagogía ha realizado diversas acciones en la promoción de una cultura de la no violencia, equidad de género, campañas de salud, talleres y cursos dirigidos a la comunidad escolar y padres de familia, como parte del Plan de Trabajo y actualmente en contribución al Programa de Formación Integral del CCH.

Una de estas actividades fue la realizada por alumnos de la FES Iztacala impartiendo dos veces por semana el taller de Prevención de Acoso Escolar y la no violencia, entre otros temas, aplicando dinámicas grupales y terapias personales con estudiantes de diferentes semestres para identificar situaciones que generan este fenómeno en el entorno familiar y social propiciando la reflexión de cómo se presenta y cómo pueden combatir la violencia misma que forma parte del ámbito escolar.



Al final de la labor que realizaron los estudiantes de Psicología, agradecieron el apoyo de las autoridades del plantel y la disposición de los alumnos en las sesiones que se efectuaron, considerando como positiva la experiencia desarrollada con alumnos y esperan que las herramientas sean de utilidad en las relaciones personales y en general para su vida cotidiana.

El grupo de trabajo estuvo conformado por los estudiantes del servicio social: Rudy Quintana, Axel Alexis Hernández Martínez y Ernesto Barba Sánchez.

Para mayor información de los talleres y terapias, dirigirse al Departamento de Psicopedagogía en el Edificio “T” planta alta. 

REPETIDORES DE 3^o y 4^o SEMESTRES (Alumnos generación 315)

1. Del **13 al 16 de Junio**, preséntate en el Centro de Cómputo de acuerdo a la letra inicial de tu apellido paterno, conforme al siguiente cuadro:

FECHA	Inicial Ap. Paterno	HORARIO
13 de Junio de 2016	A □ F	Matutino 10:00 a 13:30 hrs.
14 de Junio de 2016	G □ L	
15 de Junio de 2016	M □ R	Vespertino 16:00 a 19:30 hrs.
16 de Junio de 2016	S □ Z	

2. Pasa a Servicios Escolares, recoge orden de pago en la Ventanilla 1, págala en la misma ventanilla
3. Pasa a la ventanilla **REPETIDORES** de Servicios Escolares, llena solicitud como repetidor de 3^o- 4^o semestres.

REQUISITOS:

- Traer 2 fotografías tamaño infantil recientes (por lo menos de un mes a la fecha) y de estudio.
 - Bolígrafo de tinta negra
 - Pritt.
 - Contestar el CAD y entregarlo el día de tu inscripción
4. Para concluir tu inscripción, obtén tu **horario VIA INTERNET** a partir del día **5 de Agosto**, en la dirección electrónica:

www.cchazc.unam.mx

□ Tu aportación es de gran valor □

La Universidad te brinda la oportunidad de una educación de calidad. Tu aportación es de gran apoyo para tu Plantel. Tu pago lo puedes realizar el día de tu reinscripción.

INICIO DE CLASES 8 DE AGOSTO DE 2016



#educatic2016

"Perspectivas desde el aula"

Convocatoria

Para presentar una ponencia en el 2º Encuentro universitario de mejores prácticas de uso de TIC en la educación



contrastecchaze@hotmail.com
http://132.248.89.6/div

Defensoría de los Derechos Universitarios
Estamos para atenderte, orientarte e intervenir a favor de los derechos universitarios de estudiantes y personal académico.

www.ddu.unam.mx
ddu@unam.mx

Teléfonos: 5622-6220 y 21, 5528-7481
Horario de atención
Lunes a viernes
9:00 a 15:00 y 17:00 a 20:00 hrs.

Universidad Nacional Autónoma de México

Rector: Dr. Enrique Luis Graue Wiechers/ Secretario General: Dr. Leonardo Lomeli Vanegas/ Secretario Administrativo: Ing. Leopoldo Silva Gutiérrez/ Abogada General: Dra. Mónica González Contró.

Colegio de Ciencias y Humanidades

Director General: Dr. Jesús Salinas Herrera/ Secretario General: Ing. Miguel Ángel Rodríguez Chávez/ Secretario Académico: Lic. José Ruiz Reynoso/ Secretaria Administrativa: Lic. Aurora Araceli Torres Escalera/ Secretaria de Servicios de Apoyo al Aprendizaje: QFB. Delia Aguilar Gámez/ Secretaria de Planeación: Mtra. Beatriz A. Almanza Huesca/ Secretario Estudiantil: C.D. Alejandro Falcón Vilchis/ Secretario de Programas Institucionales: Dr. José A. Monzoy Vásquez/ Secretaria de Comunicación Institucional: Lic. Ma. Isabel Gracida Juárez/ Secretario de Informática: M. en I. Juventino Ávila Ramos.

Plantel Azcapotzalco

Directora: Lic. Sandra Guadalupe Aguilar Fonseca/ Secretario General: Lic. Joaquín Alejandro Martínez Morales/ Secretario Académico: Biól. José Virgilio Domínguez Bautista/ Secretario Docente: Lic. Andrés Francisco Palacios Meza/ Secretaria Técnica del SILADIN: Biól. Ma. Eugenia Colmenares López/ Secretario de Asuntos Estudiantiles: Lic. Antonio Nájera Flores/ Secretaria de Servicios de Apoyo al Aprendizaje: Mtra. Martha Patricia López Abundio/ Secretario Administrativo: Lic. Fernando García Mejía/ Servicios a la Comunidad: Lic. José Rodrigo Loreto Robles.

CONTRASTE
Azcapotzalco

Contraste Azcapotzalco

Jefe de Información: Lic. Javier Ruiz Reynoso/ Coordinadora de Información: Lic. Ana Isabel Buendía Yáñez/ Jefe del Departamento de Impresiones: José Félix Espinosa Saldaña.

REPETIDORES DE 5° y 6° (Alumnos generación 314)

1. **SELECCIÓN DE MATERIAS:** Realiza tu selección de materias por **INTERNET los días 1 al 3 de Junio de 2016**, en la dirección electrónica (podrás seleccionar las materias que adeudes de 5° y 6°, desde 1 hasta las 14 materias):

www.cchazc.unam.mx

2. Para obtener tu tira de materias, ingresa a partir del **16 de Junio** a la dirección electrónica arriba mencionada.
3. Del **20 al 23 de Junio**, preséntate en el Centro de Cómputo de acuerdo a la letra inicial de tu apellido paterno, conforme al siguiente cuadro:

FECHA	Inicial Ap. Paterno	HORARIO
20 de Junio de 2016	A <input type="checkbox"/> F	Matutino 10:00 a 13:30 hrs.
21 de Junio de 2016	G <input type="checkbox"/> L	
22 de Junio de 2016	M <input type="checkbox"/> R	Vespertino 16:00 a 19:30 hrs.
23 de Junio de 2016	S <input type="checkbox"/> Z	

4. Al concluir el trámite en el Centro de Cómputo, acude a la **ventanilla número 1** de Servicios Escolares, para realizar el pago correspondiente a la inscripción:
5. Pasa a la ventanilla que se te indique con tu tira de materias, para concluir tu trámite.

REQUISITOS:

- Traer tira de materias impresa
 - Traer 2 fotografías tamaño infantil recientes (por lo menos de un mes a la fecha) y de estudio.
 - Bolígrafo de tinta negra
 - Pritt.
 - Contestar el CAD y entregarlo el día de tu inscripción
6. Para concluir tu inscripción, obtén tu **horario VIA INTERNET** a partir del día **5 de Agosto de 2016**, en la dirección electrónica:

www.cchazc.unam.mx

Tu aportación es de gran valor

La Universidad te brinda la oportunidad de una educación de calidad. Tu aportación es de gran apoyo para tu Plantel. Tu pago lo puedes realizar el día de tu reinscripción.

INICIO DE CLASES 8 DE AGOSTO DE 2016